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А Г И Т А Т О Р А М —  
ПАРТИЙНОЕ РУКОВОДСТВО

Проведенное1 3- сентября пар
тийное собрание горнообогати- 
тельно'го комбината, обсудившее 
вопрос о состоянии массово- 
политической работы среди тру
дящихся комбината, показало, что. 
цеховые,. партийные-.оргаяйзаади 
забыли самую доступную форму 
политической рабоДы в массах 
это проведеМг политшнИрчации. 
А эту работу должны в первую 
очередь приводить агитаторы, из 
числа коммунистов и наша ин
теллигенция.

Чтобы оживить массо1во-поли- 
тическую работу в цехах комби
ната необходимо каждой цеховой 
партийной организации создать 
агитколлективы или группы аги
таторов для проведения политин
формаций, читки лекций, докла
дов. Практически цеховая парт
организация автобазы 14 сентяб
ря на своем заседании бюро ут
вердила состав агитаторов. Таким 
образом, только одна парторгани
зация оперативно занялась нала
живать массово-политическую ра
боту, а остальные все раскачива
ются.

Создав агитколлективы, нужно 
осуществлять руководство секре
тарю партбюро или члену бюро, 
или специально утвержденному 
руководителю агитколлектива. 
Руководство агитаторами состоит 
в том, чтобы им оказывать все- 
вёрную помощь, направлять и 
контролировать их работу.

Важная форма руководства 
агитаторами — это проведение 
совещаний.. Совещания агитато
ров следует проводить системати
чески,, когда необходимо, их про
инструктировать, дать поручения 
на; ближайшие дни, рассказать 
как и каких7 добиться целей. Та
кие совещания проводят секрета
ри парторганизаций или руково
дители агитколлективов.

Необходимо практиковать сове
щания по обмену опытом работы, 
где бы опытные агитаторы могли, 
рассказать о своей работе и дать 
полезные советы новичкам. На 
эти совещания желательно при
глашать руководителей комбина
та, отделов,. цехов,. чтобы они 
знакомили агитаторов с, очеред
ными задачами предприятия.

Большую помощь агитаторам 
должен оказывать и кабинет по
литического просвещения, кото
рый обязан инструктировать по 
содержанию и методике проведе
ния массово-политической рабо
ты, подбирать и систематизиро- 
Гтать местные материалы о пере
довом опыте цехов нашего ком
бината, других предприятий по
селка, и вооружать ими агитато
ров и лекторов.

Агитация — это живое творче
ское дело. Цеховым партийным 
организациям нужно постоянно 
заботиться о росте и воспитании 
агитаторов, добиваться действен
ности, боевитости в проведении 
политической работы.

Успех работы будет зависеть 
от правильного подбора, образо
вания, политической подготовки 
агитаторов. Каждый агитатор 
должен сам хорошо разбираться 
в Текущих событиях и отвечать 
на острые вопросы слушателей.

Важно, чтобы агитатор умел 
воспитывать советских людей в 
духе пролетарского интернацио
нализма, советского патриотизма, 
любви к Коммунистической пар
тии. Агитатор своим страстным 
словом должен поднимать людей 
на борьбу за высокую культуру 
производства, укрепление трудо
вой дисциплины, против наруши
телей норм коммунистической 
нравственности.

Важно сейчас агитаторам при
нять участие и мобилизовать кол
лективы на деятельную подготов
ку цехов, мастерских к зиме.

Скоро наступят дни, когда сре
ди горняков и обогатителей раз
вернется соревнование за достой
ную встречу 48-й годовщины Ве
ликого Октября, и здесь агитато
ры должны помочь соревнующим
ся выполнить предоктябрьские 
обязательства.

Агитаторы только тогда спра
вятся со своими задачами, когда 
будут повседневно ощущать по
мощь и внимание со стороны пар
тийной организации.

Задача всех цеховых партий
ных организаций оживить массо
во-политическую работу, исполь
зовав все доступные формы и' ме- 
тоды работы в массах.

Зима не за горами

В Ц ЕХАХ КОМ БИНАТА

Работать ритмично!
В первой половине сентября 

горняки и обогатители работали 
неритмично, а это отразилось зна
чительно на выполнение плана.

Горняки рудника Железный 
пятнадцатидневный план сентября 
по добыче руды выполнили на 
98,1 процента, или недодали
4.600 тонн руды.

План вскрышных работ выпол
нен только на 99 процентов, или 
не вывезено горной массы в отвал 
1232 кубометра.

Невыполнение плана на руднике 
Железный произошло по причине 
аварий на трех экскаваторах в 
первых числах сентября, а также 
ввиду неудовлетворительной под
готовки забоев и частых сходов 
автомашин из-под погрузочных 
операций,
: Неудовлетворительно работали 
и обогатители. За пятнадцать дней 
сентября выпущено железного 
концентрата 98.733 тонны, или по

лумесячный план выполнили на 
99,2 процента. Такое отставание 
на обогатительной фабрике про
изошло по вине горняков рудника 
Железный, которые подавали ру
ду на фабрику с бедным содержа
нием в ней железа (руда была по
ставлена ниже плана на 3 про
цента).

Коллектив рудника Слюдяной 
пятнадцатидневный план сентября 
по флогопиту перевыполнил на 
3,8 процента, а по выпуску верми
кулита недовыполнил на 20,7 про
цента. Срыв плана по выпуску 
вермикулита произошел ввиду 
аварии на водопроводе.

Товарищи горняки и обогатите
ли! Необходимо во второй поло
вине сентября устранить недостат
ки, добиться ритмичности и значи
тельного улучшения производст
венных показателей в работе це
хов комбината.

14 и 1.5 сентября работниками 
производственно-технического от
дела комбината был проведен 
рейд по цехам комбината по про
верке выполнения мероприятий 
по подготовке к зиме. Зима не за 
горами, казалось бы, подготовка 
должна идти полным ходом, но
не везде деятельно готовятся к зи
ме.

Например, опытная апатито- 
бадделеитовая установка готова 
к встрече зимы, а вот вермикули- 
товая установка ничего не сдела
ла по подготовке к зиме. Карьеры 
рудника «Слюдяной» совсем не 
подготовлены к добыче вермику
лита, нет въездов в карьер, до
рог. Из беседы с начальником руд
ника Слюдяной тов. Ивановым 
К. А. выяснилось, что подготовка 
к зиме сорвана из-за отсутствия 
бульдозеров и экскаваторов.

Беседуем с работницами отва
лов горизонта 262 м на руднике 
Железный. Здесь совсем не чув
ствуется, что скоро зима. Будки 
для обогревов рабочих совершен
но не оборудованы. В них скорее 
замерзнешь, чем обогреешься. В 
стенах щели, а сверху капает во
да, дверь только прикрывается.

По плану было предусмотрено в 
этих будках установить электри
ческие печки, но стоят там обыч
ные металлические печки, а о 
подвозке дров никто не беспоко
ится. Работницам приходится про
сить шоферов привезти дров 'или 
самим таскать и колоть бревна. 
Правда, нам понравилось как 
утеплена и оборудована комната 
мастеров, но, увы, в окнах нет 
стекол. Ночи стали довольно тем
ными, а освещение к будкам на 
отвалах не подведено.

Для отвода вод с ремонтной 
площадки была предусмотрена во
досточная канава, но она выры
та лишь наполовину и залита во
дой. Дороги на руднике имеют 
вид заболоченной местности.

Идем дальше. Мы находимся в 
цехе дробления. Если раньше 
этот цех отличался чистотой и по
рядком, то в настоящее время там 
грязно и захламлено. Ряд меро
приятий по подготовке к зиме вы
полнен, а остекление не законче
но.

Готова ли фабрика к встрече 
зимы? Об этом можно судить по 
следующим данным: из 13 меро
приятий полностью выполнены

два, два — выполнен!,i на. 80
процентов, четыре — находятся 
в начальной стадии выполнения, 
а к выполнению остальных пята 
- не приступали.

Хорошо подготовились к встре
че холодов электроцех й ЦРММ. 
Приятно войти в ЦРММ: повсюду 
чистота и порядок, а главное мно
жество цветов. Такой порядок ра
дует глаз.

Идет подготовка к зиме и в ав
тобазе. Ремонт кровли, системы 
отопления и ремонт освещения 
закончены, а вот к монтажу кало
риферов в боксе стоянки и к ос
теклению гаражных помещений 
еще не приступали.

На совещании по подготовке к 
зиме при директоре комбината, 
проходившем 28 августа, началь
ники цехов и службы бодро заве
ряли руководство комбината, что 
цехи усиленно готовятся к зиме, 
все мероприятия выполняются и 
в ближайшее время будут закон
чены. Но известно, что обещание 
дать всегда легче, чем выполнить 
его.

Ю. ТАРАБАНОВА. .
3. БЕЛЕВА.

На участках тр е ста  „Ковдорстрой"
С каждым , днем ниже опуска

ется столбик ртути у термометра. 
Надвигается зима. Но в тресте 
№ 5 6  «Ковдорстрой» полное спо
койствие. Здесь зима может за
стать людей, как говорится, в лет
нем платье.

На пусковых объектах работы 
движутся черепашьими темпами, 
особенно те работы, которые 
должны бьгть закончены до замо
розков.

Взять хотя бы троллейвозное 
депо. 11а сегодняшний день здесь 
еще не забетонировано более 50 
процентов площадки перед здани
ем по вине управления «Севэк- 
скавация» (начальник тов. Най
денов), которое медленно готовит 
основание под площадку. А с на
ступлением отрицательных темпе
ратур бетонирование площадки 
должно быть прекращено. Управ
лением не закончены наружные 
коммуникации (водопровод, кана
лизация), а по теплотрассе толь
ко начаты земляные работы. С 
одной стороны управление, строит, 
а с другой —  свои же конструк
ции приводит в негодность. Толь
ко что сооруженные канализаци
онные колодцы внутри уже засы
паны землей.

К зданию не подведено электро
питание, что повлечет за собой 
производство земляных работ в 
зимних условиях, хотя их впол
не можно произвести заблаговре-

менно. Окна не застеклены, не 
утеплено 6 ворот и в довершение 
всего — не закончена кровля, 
что приводит к намоканию кир
пичных стен и произойдет их про
мерзание. В таком состоянии 
троллейвозное депо находится 
уже более трех месяцев. Три ме
сяца снабженцы треста не мо
гут обеспечить стройку битумом 
нужной марки, и они, кажется, и 
не торопятся.

По другому пусковому объекту 
цеху КИП и автоматики не 

закончены работы по теплотрассе. 
Тепла в здании нет, а это означа
ет срыв отделочных работ. Даль
нейшее промедление работ по 
отеплению может привести к пор
че штукатурки стен и потолков. 
Два этих объекта к зиме совер
шенно не готовы, они утонули в 
горах земли от производства ра
бот но планировкам и коммуни
кациям. Давно уже эти горы 
должны быть ликвидированы: 
траншеи наружных коммуника
ций засыпать, а грунт от плани
ровочных работ вывезти.

Октябрь не за^горами, а за 
плечами. Ждать теплой погоды в 
октябре безнадежно, а поэтому — 
уж если сложилась такая ситуа
ция к началу зимы, то, видимо, 
темпы работы нужно удесятерить. 
На пусковых объектах должна 
кипеть работа. Сюда бы и бро
сить все силы.

Участок «Сантехмоитаж» вла
чит жалкое существование, там 
всего только 6 человек, а работ 
предстоит сделать немало, и все 
они связаны с подготовкой зданий 
к зиме.

Сейчас руководство треста 
«Ковдорстрой», как генподрядчик, 
должно сделать самый серьезный 
нажим на управление «Севэкска-
вация», потребовать от него не
медленного окончания работ по 
наружным коммуникациям и пла
нировкам у пусковых объектов.
Нельзя же подходить к управле
нию со старой меркой, когда оно 
было только участком. Теперь это 
управление, а большому кораблю 
и большое плавание.

Как мог образоваться такой 
прорыв на пусковых объектах — 
в ответе руководство треста 
«Ковдорстрой». Но в оставшиеся 
дни до морозов необходимо вы
вести эти объекты из прорыва.

Н о не только о пусковых объек
тах сейчас идет речь. . С подго
товкой к зиме и на других 
объектах дело идет не блестяще, 
хотя партийная организация тре
ста еще 25 августа обсудила во
прос о подготовке к зиме и рабо
те в зимних условиях. Управле
нием треста были намечены меро
приятия, но выполняются они 
крайне медленно и не контроли
руются.

Ю. ШАБАНОВ.

КОВДОР. На снимке: на переднем плане здание дирекции горнообогатительного комбината. 
Вдали — рабочий поселок. ф0то Ф. Антонова.
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Организовать 
осеннюю посГадку деревьев

Приближается время осенней 
посадки деревьев и кустарников, 
и лучшим считается середина сен
тября — период массового листо
пада. Как показывает практика, 
в условиях Мурманской области 
легче всего переносят пересадку 
без предварительной подготовки 
корневой системы: береза и ряби
на, причем рябина любого возрас
та, а береза не старше 20 лет. В 
этом возрасте она бывает не вы
ше трех метров, с диаметром 
ствола на высоте груди 2,5—3 сан
тиметра.

Выбрать красивое дерево в ле
су лучше на открытом участке 
(на опушке, около дорог), но 
только не в болоте, а на более 
cyxopi месте. Такие деревья легче 
переносят в городских условиях 
большую освещенность и мень
шую влажность. На дереве обя
зательно отметить краской север
ную сторону, а нижние ветки от
рубить. В лесу дерево нужно око
пать в диаметре одного метра, 
чтобы его было можно взять с 
комом земли (лучше корни обру
бить топором).

Ямки под деревья надо копать 
15—20 сантиметров большего диа
метра, чем выкопанное дерево,

глубиной 50—60 сантиметров, кро
ме того не забыть взрыхлить дно. 
Дно ямы заполняют питательной 
смесью, т. е. высыпают одно вед
ро навоза или перегноя.

Дерево садят два человека: 
один держит, а другой — присы
пает землей и утаптывает, но так, 
чтобы не засыпать корневую шей
ку — место перехода корня в 
ствол.

При посадке дерева нужно 
строго соблюдать северную сторо
ну — это важно, чтобы дерево 
прижилось. Посаженное дерево 
привязывают к колу и «делают 
канавку по ширине лунки, после 
чего выливают 2—3 ведра воды.

Из кустарников хорошо прижи
ваются смородина, малина и ши
повник. Осенью же можно делить 
кусты многолетних цветов, пере
саживая их в Другие клумбы.

Домовым комитетам, общест
венным организациям и руково
дителям цехов комбината и дру
гим организациям нашего посел
ка необходимо уже сейчас начать 
осеннюю посадку деревьев .и кус
тарников, стремясь еще лучше 
благоустроить наш Ковдор.

С. ЕРШ О ВА.
Инженер по озеленению.

L

КОВДОР. В центральных ремонтно-механических мастер
ских горнообогатительного комбината практикуется индиви
дуальное обучение подростков разным специальностям.

Мастер С. А. Танюшкин в течение трех месяцев обучал 
токарному делу подростка Пенкина Николая. Мастер был до
волен своим учеником, который с большим желанием осваи
вал приемы токарного дела. Квалификационная комиссия 
Пенкину присвоила второй разряд токаря, и он сейчас само
стоятельно изготовляет разные детали.

Пенкин Николай комсомолец. Он находит время для обще
ственной работы и упорно повышает свое образование, зани
маясь в 11 классе школы рабочей молодежи.

На снимке: Пенкин Николай за работой у токарного
станка.

Фото А. Орлова.

Не столовая, а закусочная
Ежемесячно в каждое шестое и 

двадцать первое число столовая в 
здании управления горнообогати- 
тёлыюго комбината преобразует
ся в закусочную. Превращение 
быстрое и притом плановое.

-— А кто же ее так быстро пре
вращает? — спросит читатель.

— Да сами рабочие в дни вы
дачи зарплаты и аванса.

В эти дни за столиками не ку
шают, а рабочие распивают спирт
ные напитки. Распитие же спирт
ных напитков в столовой запре
щено, об этом сказано в табличке, 
вывешенной на стене. Но это не 
помогает.

...В такие дни скоро не пообе
даешь, да и места быстро не най
дешь, так как столики заняты вы
пивающими. Если эти люди сели 
за столики, то скоро они столо
вую не покинут.

Найдешь место за столом, то 
покушать по-человечески невоз
можно: со всех сторон несется ру
гань, хохот.

Такое недостойное поведение 
некоторых рабочих в столовой в 
дни выдачи зарплаты и аванса 
вызвало законное возмущение у 
сознательных рабочих и служа
щих обогатительной фабрики.

Этот вопрос обсуждали в конце 
июня на рабочем собрании и по
становили, чтобы рабочие сами 
наводили порядок , в столовой. 
Прошло уже значительное время 
и в столовой все остается по- 
прежиему в дни выдачи аванса и 
зарплаты. Никто, и как видно, не 
хочет портить отношений с рас
пивающими водку «товарищами». 
Не будем называть их фамилий, 
они себя и так узнают.

Заведующая столовой тов. Го- 
лидонова М. И. не может спра
виться с людьми, которые потеря
ли чувство стыда и совести. В 
эти дни на помощь должны прид
ти народные дружинники и мили
ция. Надо время от времени за
глядывать в столовые и пресе
кать такие нездоровые явления. 
Кто не понимает товарищеских 
внушений, тех следует подвергать 
штрафу. Нужно использовать все 
формы общественного воздейст
вия и в столовых не разрешать 
распивать спиртные напитки, тем 
более пьянка не доводит до добра.

О. ЯРУСОВА. 
Начальник штаба «Комсо- , 
мольского прожектора» фаб
рики.

Когда будет 
устранен брак?

Б январе текущего года был 
принят в эксплуатацию склад 
дробленой руды. При этом строи
тели оставили ряд недоделок, а 
именно: не закончили планиров
ку, водопровод, устройство от
мосток, окраску металлических 
конструкций, обрамление высту
пающих частей фасада кровельной 
жестью, установку цодоконных до
сок и т. д.

Рабочей комиссией отмечалось 
также низкое качество отдельных 
конструктивных элементов: полов, 
кровли, примыкания кровли к 
стенам.

Руководители треста «Ковдор- 
строй» клятвенно заверяли хо
зяйственную комиссию, что в лет
нее время 1965 года все недодел
ки, все претензии по некачест
венному выполнению отдельных 
работ будут устранены в текущем 
году.

Однако лето прошло, а руково
дители треста «Ковдорстрой» и 
не думают приступать к устране
нию недоделок и брака, допущен
ных при сдаче комплекса склада 
дробленой руды.

Между тем часть кровли кон
вейерных галерей сорвало 
ветром. Кровля над конвейером 
самого склада протекает во мно
гих местах. Из-за отсутствия от
мосток, планировки и водопровод
ных канав, поверхностные воды 
после дождей систематически за
тапливают подвальное помещение 
склада, а.из-за просадок грунта в 
перегрузку склада нельзя въехать. 
Полы (около 30 процентов) от
стали от основания и требуют 
замены.

Е. ГЛАДКО В.

Слаба активность
В центральных .ремонтно-меха

нических мастерских создана
группа экономического анализа. 
Члены группы совместно с цехо
вым комитетом занимаются выяв
лением неиспользованных ресурсов 
производства. В мастерских ранее 
многие работы нормировались по 
опытным нормам, а в настоящее 
время введены технически обосно
ванные нормы. Это мероприятие 
было сделано, когда член группы 
экономического анализа мастер 
тов. Макаренков И. Я. подробно 
ознакомился с работой мастер
ских на Оленегорском комбинате. 
Обмен опытом помог упорядо
чить нормирование в наших мас
терских.

Еще не все члены группы эко
номического анализа включились 
в работу, тогда как интересы про
изводства требуют большей ак
тивности в этом важном общест
венном деле.

В. СМОРОДА.

Из зала товарищеского суда

За к л е в е т у —  
о б щ е с т в е н н ы й  в ы г о в о р

6 сентября в товарищеском су
де обогатительной фабрики разби
ралось дело о клевете, допущен
ной Михайловой В. М. — маши
нистом компрессора—на Шевцову 
Д. Д. — машиниста магнитных 
сепараторов.

Михайлова В. М. в клеветниче
ском анонимном письме оскорбила 
Шевцову Д. Д..

Михайлова на товарищеском 
суде не призналась в своем по
ступке.

Товарищескуй суд, руководству
ясь заключением экспертизы, ко
торая дважды подтвердила досто
верность написанного Михайло
вой В. М. анонимного письма, по
становил: «За клевету Михайло
вой В. М. объявить общественный 
выговор с опубликованием в мест
ной печати».

А. Ж У КО В .

К нашему общественному активу, 
к рабочим и сельским корреспондентам
Дорогие товарищи! Наша 

газета, как и вся советская 
печать, опирается на общест
венный актив, на рабочих и 
сельских корреспондентов. Но 

Jl успешное участие в печати 
ц требует умения отбирать фак- 
II ты и правильно оценивать их 
it общественное значение, требу- 
II ет настойчивой журналистской 
И учебы. В журнале «Рабоче- 
М крестьянский корреспондент»,

издаваемом газетой «Правда»II
|  для активистов печати, публи- 
ц куются консультации по лите- 
(I ратурному делу, квалифициро- 
// ванные разборы заметок, кор- 
II респондеиций, очерков, фелье- 
)> _  .

И
и 
II
и 
п 
и

тонов, советы по практическим | 
вопросам работы стенгазет, ц 
многотиражек, нештатных от- it 
делов газет, материалы для )1 
расширения культурного и на- )1 
учного кругозора общественни- IJ 
ков-журналистов, рабочих и '< 
сельских корреспондентов. -jj 

Советуем всем активистам ц 
нашей газеты подписаться на // 
журнал «Рабоче-крестьянский it 
корреспондент» на 1966 год. й 
Подписка принимается общест- « 
венными уполномоченными ц 
«Союзпечати» и во всех отде- |

РЕД А КЦ И Я . $
лениях связи.

шжтшщж
Расплата за нарушения

Их было трое. Три подростка 
ехали на велосипедах по улице 
Победы, разговаривали. Они не 
мчались наперегонки. Наоборот, 
ехали тихо, сближались, опять 
расходились.

Средний обгонял первого, что- 
то сказал на ходу.

Почему не могу? Смотри.
Велосипедист энергичнее на

жал на педали, расстояние между 
друзьями резко сокращалось. До
гоняющий держался одной рукой 
за руль, а когда его велосипед 
столкнулся с первым, хвастуниш
ка не справился с управлением 
и упал на бетон.

Он заругался на товарища, хо
тя сам был виноват. К счастью 
нарушитель правил уличного 
движения отделался ушибами.

Очень часто на улицах Ковдо
ра можно видеть детей, катаю
щихся на велосипедах по двое. 
Такие «прогулки» вообще не
уместны, а пользование проез

жей частью улиц связано с боль
шим риском.

Вспоминается такой случай. 
В начале августа Вове С. предло
жили доехать до детской площад
ки на велосипеде. Мальчуган со
гласился, сел на багажник, по
ехали. А потом? В итоге наруше
ний правил уличного движения 
Вова упал с велосипеда и с пе
реломом ноги попал в больницу. 
Сейчас мальчик находится на ле
чении.

Все нарушения происходят на 
глазах взрослого населения, но 
ни паны, ни мамы не обращают 
сколько-нибудь серьезного вни
мания. Хуже того, с позволения 
самих родителей некоторые малы
ши умудряются ездить на вело
сипедах для взрослых и даже мо
педах.

Пора всем взяться за наведе
ние порядка на улицах поселка, 
сделать движение безопасным.

А. САШИН.

В парикмахерской не все хорошо
В нашем поселке две парик

махерские, где работают опытные 
мастера-парикмахеры. Но вот пос
ле бритья и стрижки они не смо
гут освежить клиента одеколо
ном, обозначенным в прейскуран
те,— или «Шин ром», или «Ленин
градом», или «Юбилейным» и 
т. п., а все предлагают один и 
тот же одеколон «Маки».

Почему такое однообразие с 
выбором одеколона? Мастер-па
рикмахер на это замечание отве
чает: «Все зависит от зав. быто
выми мастерскими тов. Цхакая».

В. АЛЕКСАНДРОВ.

ОТ РЕД АКЦ И И : По«этому во
просу редакция беседовала с зав. 
бытовыми мастерскими тов. Цха
кая Т. Д., которая сказала, что 
она бессильна изменить сущест
вующий порядок. На месте заку
пать нужный одеколон для парик-' 
махерской не может, а все это 
обязан высылать по заявкам Ки
ровский горбыткомбинат (дирек
тор J1. О. Дименштейн). Заявки 
посланы давно, но горбыткомби
нат месяцами маринует их, и со
здает недовольство у лцрдей, поль
зующихся услугами наших мас
терских, — так заявила тов. Цха
кая Т. Д.

В Ковдоре можно выращивать клубнику
В Ковдоре я работаю с 1960 

года, и у меня зародилась мечта: 
развести в Заполярье клубнику.

В прошлом году я из Додмо- 
сковья привез 13 кустов клубни
ки, и они прижились в Ковдоре 
на открытом грунте. Мне при
шлось все сделать, чтобы кусты 
клубники не погибли зимой и от 
весенних заморозков. В этом году 
клубника дружно цвела и дала 
плоды. В первых числах сентября 
я пил чай с клубникой. Душис
тая, ароматная ягода клубника,

Так я убедился, что в условиях 
Ковдора. можно с успехом разво
дить клубнику в открытом грун
те.

Нашему подсобному хозяйству 
орса следовало бы испытать этот 
опыт и развести клубнику. На 
первых порах может урожай бу

дет небольшой, но со временем 
можно всех жителей Ковдора 
снабжать ароматной клубникой.

А. МИСЮРИН. 
Электрогазосварщик авто- 
конторы треста «Ковдор
строй».
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